
Rifiuti in fiamme a Monteroni,
denunciato il proprietario del terreno
Una vera e propria discarica abusiva scoperta dalla Polizia Locale di Ladispoli

Necessario l’intervento dei vigili del Fuoco di Cerenova per domare l’incendio
“La vera sfida per combattere la
diffusione del Coronavirus è «la
responsabilizzazione dei singoli
che devono rispettare tutte le
prescrizioni del governo”. E’
quanto dichiara il ministro
dell’Interno Luciana
Lamorgese in un appello
pubblicato su “la
Repubblica”. La titolare del
Viminale ringrazia le forze di
polizia e i militari per la com-
plessa attività che stanno
svolgendo sull’intero territo-
rio nazionale. Il loro compito
è «di informare e di aiutare i cit-
tadini nei momenti di smarri-
mento e difficoltà. Ma anche di
eseguire controlli rigorosi». Più
di un milione di persone con-
trollate e quasi 50mila denun-
ce tra l’11 e il 17 marzo, ma
ora, sottolinea il ministro
Lamorgese «la migliore garan-
zia di un risultato positivo è che
ognuno di noi diventi controllo-
re di sé stesso. Anche al fine di
evitare eventuali, ulteriori restri-
zioni». Il ministro dell’Interno
fa appello al senso di respon-
sabilità dei cittadini: «Restate
in casa, uscite soltanto se c’è una
stretta necessità di farlo. Questo
significa che ognuno di noi deve
saper utilizzare consapevolmen-
te quegli spazi di movimento che
ora sono consentiti, evitando
però stili di vita superficiali e
disinvolti che mettono a rischio
anche la salute dei propri cari e
quella dell’intera cittadinanza».
L’appello chiude con un
richiamo forte: «Dalle nostre
scelte individuali dipende il bene
di tutti: soltanto con i comporta-
menti corretti dei singoli si vince
la battaglia contro il
Coronavirus».

L’APPELLO

‘Restate a casa’
Un sacrificio
per battere
il Covid-19

Non bastava il Coronavirus,
ad aumentare il lavoro della
Polizia Locale di Ladispoli e i
Vigili del Fuoco, già in cronica
mancanza di personale, ci si
mettono anche le discariche
abusive. Ieri mattina, infatti,
una pattuglia impegnata in
controlli, è dovuta intervenire,
seguendo un denso fumo,
visibile a parecchi km, nella
zona Olmetto Monteroni, qui
la scoperta all’interno di un
terreno privato di materiale di
ogni genere. Necessario, inol-
tre, l’intervento dei vigili del
Fuoco della squadra 26° di
Cerenova per domare l’incen-
dio. Ora il terreno è stato sot-
toposto a sequestro, e, il pro-
prietario, denunciato, rischia
una multa salatissima oltre
all’aspetto penale. (Foto
Centromareradio.it)

Le nuove giornate di cibo e social network
Si torna tra i fornelli, si riscopre il “fatto in casa” e il piacere della “condivisione digitale” mentre salutano piatti pronti e take away

Con l’esigenza di passare il tempo fra le
mura domestiche per le limitazioni alle
uscite imposte dalle misure restrittive anti
pandemia si è tornati a preparare dolci,
pane e pasta fatta in casa secondo una tra-
dizione che appassiona oggi
quasi una famiglia su tre
(32%) secondo l’inda-
gine Coldiretti Ixè.
Una scelta motivata
dalla necessità di
ridurre al minimo le

uscite giornaliere da casa evitando i rischi
del contagio e le lunghe file davanti a for-
nai e supermercati. La cucina è tornata ad
essere il centro della vita quotidiana a
partire dalla prima mattina con la colazio-

ne e la decisione sul menu per poi
proseguire durante il

giorno nella pre-
parazione delle
ricette con il con-
tributo dell’intera

famiglia e il coinvolgi-

mento dei appassionato dei più piccoli.
Uno stile di vita più salutare anche per la
dieta con l’addio ai cibi spazzatura. Ed è
in ragione di queste motivazioni che si è
verificata una storica inversione di ten-
denza e per la prima volta nei supermer-
cati gli acquisti di piatti pronti take away
calano addirittura del 18% ma il crollo
arriva al 27% per i prodotti della rosticce-
ria mentre è boom per il fai da te casalin-
go. Lo dimostra l’aumento degli acquisti
di lievito di birra (+122%) di farina

(+90%), di mozzarella anche per fare la
pizza (+25%) di latte Uht (+21%), le con-
serve di pomodoro (+17%) e zucchero
(+9%) nello stesso arco di tempo. Se in
passato infatti erano soprattutto i più
anziani ad usare il matterello, memori
spesso di un tempo familiare casalingo,
adesso la passione si sta diffondendo
anche tra i più giovani e tra persone com-
pletamente a digiuno delle tecniche di
preparazione che hanno riscoperto nella
cucina a casa, magari con l’aiuto di

moderne tecnologie, anche un modo per
impegnare il tempo in attesa della fine
della pandemia. Si cercano con attenzione
la farine, magari utilizzando quelle degli
antichi grani storici italiani e si provano
ricette del passato magari con l’aiuto delle
nonne o della tecnologia. E così il binomio
cibo e social network è ogni giorno più
forte giocando un ruolo fondamentale
per superare la noia e i momenti di scon-
forto che possono capitare nelle “nuove”
giornate al tempo del Coronavirus.

Nota a firma del presidente del Comitato di
Zona, Enzo Musardo: “In questi giorni dif-
ficili con problemi di mobilità e di approv-
vigionamento anche il Comitato di Zona
Cerenova-Campo di Mare ha promosso
una iniziativa per agevolare i propri concit-
tadini della frazione Marina di Cerveteri.
Unitamente al Gruppo Controllo del
Vicinato ha preso contatto con molti eser-
centi del territorio affinché offrissero un

servizio di consegna a domicilio dei propri
prodotti. La risposta è stata pronta ed
immediata e così in breve è stato redatto e
diffuso dal nutritissimo groppo FB del
Comitato un elenco contenente oltre una
ventina di esercizi commerciali ed attività
produttive, tutte disposte a fornire tale ser-
vizio su richiesta telefonica. La lista attuale
è provvisoria anche perché si stanno
aggiungendo ogni giorno altri esercenti.

Consegne a domicilio,
“vola” il telefono...
A Marina di Cerveteri esercenti e volontari 

in sinergia per un servizio di solidarietà costruttiva 
alla comunità della frazione oltre Aurelia

“Il primo studio sui vaccini è
iniziato, appena 60 giorni
dopo la condivisione della
sequenza genetica del corona-
virus. Questo è un risultato
incredibile. Lodiamo i ricerca-
tori di tutto il mondo che si
sono riuniti per valutare siste-
maticamente la terapia speri-
mentale”. E’ quanto dichiara il
direttore generale
dell’Organizzazione Mondiale
della Sanità, Tedros Adhanom
Ghebreyesus, in merito alla
diffusione del Covid-19.
“Molteplici piccoli test con
metodi diversi - continua -
potrebbero non darci le prove
chiare e forti di cui abbiamo
bisogno su quali trattamenti
aiutano a salvare vite umane.
Oms e partner stanno organiz-
zando uno studio in molti
paesi in cui alcuni di questi
trattamenti non testati vengo-
no confrontati tra loro”.
“Questo ampio studio di
stampo internazionale - prose-
gue - è progettato per genera-
re i dati affidabili di cui abbia-
mo bisogno, per mostrare
quali trattamenti sono i più
efficaci. Abbiamo chiamato
questo studio il processo
Solidarity”.

Ricerca Covid-19

L’Oms conferma
“Al via lo studio
per il vaccino”
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Un servizio gratuito di sostegno
alla persona per i cittadini di
Cerveteri. è quanto è pronta ad
avviare l'Amministrazione comu-
nale insieme al Gruppo Comunale
di Protezione Civile in occasione
della grave emergenza sanitaria
per la pandemia del virus COVID-
19. Un servizio gratuito di soste-
gno psicologico a distanza per
tutti coloro che si sentono soli o
che hanno semplicemente bisogno
di parlare con una voce esperta,
competente ed amica. Il servizio
sarà attivo a partire da lunedì 23

marzo, tutti i lunedì, mercoledì e
venerdì dalle ore 16:00 alle ore
20:00. Per usufruirne o chiedere
maggiori informazioni, contattare
il numero delle emergenze del
Gruppo Comunale di Protezione
Civile di Cerveteri 0692959918.
L'assistenza è garantita con l'ausi-
lio di uno Psicologo
Psicoterapeuta, a disposizione di
chiunque ne senta il bisogno o la
necessità. “Le persone sole, gli
anziani, le fasce più deboli sono
quelli che maggiormente soffrono
in conseguenza di questa situazio-

ne - ha dichiarato il Sindaco di
Cerveteri Alessio Pascucci - per
questo abbiamo deciso di attivare,
di concerto con l’Assessora alle

Politiche Sociali Francesca
Cennerilli ed il Gruppo Comunale
di Protezione Civile di Cerveteri,
un servizio di sostegno psicologi-

co telefonico gratuito per tutta la
cittadinanza. In un momento
come questo, dove il senso di soli-
tudine e abbandono potrebbe
prendere il sopravvento, è dove-
roso essere vicini a tutti i cittadini.
Ringrazio dunque la nostra
Protezione Civile ed il suo coordi-
natore Renato Bisegni per lo stra-
ordinario lavoro che stanno conti-
nuando a portare avanti in questa
fase emergenziale e per essersi
messi a disposizione anche per
l’istituzione di questo importante
servizio”.

Casi di Covid 
nel territorio: 
il bollettino Asl

Nota a firma del presidente
del Comitato di Zona, Enzo
Musardo: “In questi giorni dif-
ficili con problemi di mobilità
e di approvvigionamento
anche il Comitato di Zona
Cerenova-Campo di Mare ha
promosso una iniziativa per
agevolare i propri concittadini
della frazione Marina di
Cerveteri. Unitamente al
Gruppo Controllo del Vicinato
ha preso contatto con molti
esercenti del territorio affinché
offrissero un servizio di conse-
gna a domicilio dei propri pro-
dotti. La risposta è stata pron-
ta ed immediata e così in breve
è stato redatto e diffuso dal
nutritissimo groppo FB del
Comitato un elenco contenen-
te oltre una ventina di esercizi
commerciali ed attività pro-
duttive, tutte disposte a forni-
re tale servizio su richiesta
telefonica. La lista attuale è
provvisoria anche perché si
stanno aggiungendo ogni
giorno altri esercenti. Prodotti
alimentari da supermercati,
pane, carne, latte, carta, elet-
trodomestici e prodotti per la

casa, ferramenta ed affini, far-
macie, parafarmacie, prodotti
di aziende agricole locali di
frutta e verdura fresca, giorna-
li e riviste, e persino alimenti
per animali in questi giorni
vengono consegnati a domici-
lio.  Alcune persone si sono
anche rese disponibili per ser-
vizi a domicilio. A questi si
aggiungono le pizzerie ed i

ristoranti della zona che porta-
no a casa i loro prodotti.  Data
anche la carenza di mascheri-
ne protettive, varie signore si
sono messe a disposizione per
produrre in casa mascherine
in cotone, nelle quali inserire
un filtro fatto in carta forno,
adatto allo scopo. Tali masche-
rine sono riutilizzabili, basta
lavarle e sostituire il foglio fil-

tro.   In questo modo, oltre ad
aiutare il commercio sofferen-
te, si è contribuito a fornire un
servizio ai cittadini e consenti-
to di evitare o di ridurre affol-
lamenti nei negozi e in giro
per strada. E' anche questa la
solidarietà sociale promossa
dal Gruppo Controllo del
Vicinato Marina di Cerveteri.
Andrà tutto bene!

La Asl Roma 4 ha diramato l’aggiornamento del 18 marzo circa i
nuovi casi di Covid sul territorio. In tutto sono 16 i nuovi casi
positivi, nell’attesa di sapere come sono ripartiti. Dall’Azienda
confermano il decesso dell’anziano 94enne di Civitavecchia e
aggiungono che “247 persone sono uscite dalla sorveglianza
domiciliare”. La partita doppia su scala nazionale del
Coronavirus ci dicono che i morti oggi (ieri, ndr) sono ben 475,
ma sono 1084 le persone guarite in un solo giorno. Si tratta di un
aumento del 37% rispetto a ieri. I guariti dall’inizio della diffusio-
ne del virus sono 4025. Le persone risultate positive sono 2648, in
calo rispetto ai giorni precedenti. Il totale delle persone attual-
mente positive è pari a 28710 persone. Di queste 12090 sono in
isolamento volontario e presentano sintomi lievi o nulli. 2257
sono ricoverate in terapia intensiva.  In questo difficile momento
l’U.O.C. di Ostetricia e ginecologia del Punto Nascita della ASL
ROMA 4 è vicina alle gestanti e alle loro famiglie. E’ importante
recarsi in ospedale solo in caso di effettiva necessità, per la vostra
sicurezza. Il Punto Nascita mette a disposizione un numero tele-
fonico attivo h.24 che le gestanti possono chiamare prima di
andare al Pronto Soccorso o per avere informazioni e chiarimen-
ti per eventuali dubbi. Il numero è attivo h.24  0766591302
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In campo il Comitato di Zona Cerenova- Campo di Mare e il Gruppo Controllo del Vicinato

Consegne a domicilio, ‘vola’ il telefono
A Marina di Cerveteri esercenti e volontari in sinergia per un servizio di solidarietà costruttiva

Il servizio è curato dal Gruppo Comunale di Protezione Civile di Cerveteri

COVID-19: da lunedì attivo il sostegno psicologico a distanza
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Cane ferito e denutrito
recuperato dalle Zoofile
Recuperato un cagnolone in
pessime condizioni dalle
Guardie Ecozoofile
Fareambiente di Cerveteri.
“ Nonostante siano cambiate
le modalità con cui i nostri
agenti prestano servizio, natu-
ralmente in ossequio alle misu-
re di sicurezza adottate in
questo periodo di grande
crisi, il nostro nucleo operativo
non ha cessato di ricevere,
rispondere ed intervenire nelle
segnalazioni riguardanti gli
“ ultimi” . Chi sono gli ultimi?
Purtroppo sono le misere vite
come quella recuperata oggi.
Un cane denutrito, emaciato,
ridotto al fantasma di se stesso
la cui sofferenza però non è
stata invisibile agli occhi dei
cittadini che ci hanno contatta-
to. Così  senza indugio ci
siamo recati sul posto dove si
trovava anche la Delegata ai
Diritti degli Animali del
Comune di Cerveteri
Adelaide Geloso e l’ educa-
trice cinofila Anita de Cesaris
a cui avevamo chiesto suppor-
to per il recupero dell’ anima-
le. Dopo alcune difficoltà date
dalla comprensibile paura del
cagnolone che seppur strema-
to ha tentato con le sue ultime
forze di scappare, grazie al
prezioso contributo di Anita,
che non ringrazieremo mai
abbastanza, è stato possibile
catturarlo. Subito è stato tra-
sportato al Canile Sanitario
dove oltre a ricevere le biso-
gnose cure è stata osservata
meglio la profonda lesione
che presentava sul collo, la
cui immagine sappiamo sarà
un boccone amaro da digeri-
re. Purtroppo il luogo del ritro-
vamento nulla ci dice sulla
possibile causa della ferita. Il
suo sguardo però sembra rac-
contare una storia tutt’ altro
che accidentale, tutt’ altro che
facile da sopportare. Ancora
una volta un animale è stato
ridotto allo strazio e non per
opera di un microscopico e
letale virus di cui peraltro non
è portatore, ma per la sempli-
ce quanto cruda ed indifferen-
te mano dell’ uomo. Inutile
dire che lo stesso non aveva
microchip, perché gli “ ulti-
mi”  sono sul fondo della lista
proprio perché nessuno si pre-
occupa di loro. Adesso final-
mente, nel periodo del #resta-
teacasa anche questa misera
anima ha un posto caldo
dove accoccolarsi ed aspetta-
re tempi migliori. Forse per lui
non #andràtuttobene e sicura-
mente nulla finora è andato
bene. Forse però, almeno ora,
andrà meglio.

in Breve

Assovoce, da sempre al servizio della comu-
nità di Cerveteri, scende in campo anche in
questi giorni drammatici. Giuseppe del
Regno e i suoi volontari hanno predisposto
un servizio di consegna a domicilio destinato
soprattutto alle persone non autosufficienti
che hanno bisogno di ricette mediche o di
medicinali. Ma non solo medicinali. I volon-
tari in questi giorni sono impegnati anche
nella consegna di pacchi alimentari alle per-
sone più bisognose. In tutto sono all’incirca
25 le famiglie, segnalate dai servizi sociali del
comune di Cerveteri, che usufruiscono del

servizio. Ma non è escluso che qualora ce ne
fosse il bisogno e la disponibilità, la consegna
possa allargarsi. Per ricevere informazioni o
assistenza da parte dell’associazione si può
contattare il numero 06994700. Non solo:
sembra si stia aprendo uno spiraglio nella
vicenda della sede. Dopo la lettera di sfratto
inviata dal comune per la liberazione dei
locali da parte dell’associazione un incontro
col sindaco sarebbe servito a riaprire le spe-
ranze per non lasciare senza casa un’associa-
zione che da oltre 30 anni lavora sul territorio
a sostegno di tutta la popolazione.

Assovoce ha attivata servizi di consegne alle persone non autosufficienti

Volontari in prima linea

tagio covid-19, guanti, masche-
rine a norma e gel disinfettanti
come, potrebbe essere impor-
tante, pretendere l’attivazione di
una sanificazione degli autobus,
mezzi lavorativi e mezzi di rac-
colta rifiuti, ogni giorno.
Ribadiamo la sospensione delle
richieste pagamento canoni di
locazione per quei conduttori di
immobili di proprietà comunale
sia che hanno attività economi-
che/commerciali/professionali
e sia che no come, sarebbe utile
all’economia dei territori, effet-
tuare da parte dell’amministra-
zione comunale il pagamento
anticipato di tutti i debiti verso
le imprese senza aspettare la
regolare scadenza in modo da
dare liquidità alle stesse.
Vogliamo suggerire anche l’im-
portanza di tutelare la salute e
l’incolumità sui luoghi di lavoro
potenziando tutti gli ausili pro-
tettivi e facendo adeguata istru-
zione. Come indichiamo la
necessità di creare una rete di
sostegno per le categorie più fra-
gili ed esposte, anziani soli, disa-
bili, malati cronici, che anche nei
bisogni più quotidiani, spesa,
reperimento di farmaci potreb-
bero essere soli e per i quali va
potenziato il servizio di conse-
gna a domicilio di cibo e medici-
nali in caso di bisogno. Sempre
nello spirito di fattiva collabora-
zione abbiamo avuto informa-

zione, dalla nostra amica - citta-
dina sig.ra Pamela Zompanti
che in questi giorni, l’Istituto
Superiore di Sanità, ha realizza-
to una guida pratica per elimi-
nare i rifiuti in questo periodo di
emergenza sanitaria. Tali indi-
cazioni richiedono nuove rego-
le, soprattutto per chi è in isola-
mento domiciliare perché risul-
tato positivo al Coronavirus
difatti, per chi è in quarantena
obbligatoria i rifiuti non devono
essere differenziati ma vanno
chiusi con due o tre sacchetti
resistenti agli animali domestici
che non devono accedere nel
locale in cui sono presenti i sac-
chetti. Invece, se non si è positi-
vi, la raccolta differenziata può
continuare come sempre, usan-
do però l’accortezza, se si è raf-
freddati, di smaltire i fazzoletti
di carta nella raccolta indifferen-
ziata.   A fronte di quanto segna-
lato e visto che ci sono anche
diversi Cittadini che, anche per
un tempo ridotto, portano fuori
il loro cane, vanno a piedi a fare
la spesa o in Farmacia (esigenze
essenziali), chiediamo a questa
Amministrazione, di prendere
urgenti accordi con la ditta ATI
Camassa che gestisce il Servizio
di igiene Urbana, per predispor-
re una raccolta eccezionale e
quotidiana di tutti i rifiuti
abbandonati presenti sul
Territorio, al fine di evitare

eventuali possibilità di diffusio-
ne del virus e contaminazione
del suolo pubblico.  Tale inter-
vento eviterebbe, soprattutto in
questo momento di emergenza
sanitaria, anche alle unità pre-
poste al controllo di tali abban-
doni (guardie eco-zoofile, poli-
zia locale), di “metter mano” nei
sacchi abbandonati.  In un
momento come questo c’è biso-
gno di unità politica e di uno
sforzo comune che scavalchi
colori e qualsiasi etichetta di
partito senza agitare bandiere
partitiche e, proprio per questo,
siamo ancora fiduciosi e in atte-
sa che il Sindaco ci coinvolga
direttamente malgrado le nostre
molteplici offerte di disponibili-
tà a 360°. Adesso c’è bisogno di
collaborare nell’interesse traver-
sale di tutta la comunità proprio
perchè tutti noi consiglieri
siamo uomini e donne con
un’ampia rete di relazioni socia-
li e professionali e dobbiamo
lavorare per il bene comune,
cercando di mettere da parte
ogni tipo di frizione. È necessa-
rio, ora, tenere alto il livello dei
controlli ed invitiamo, ancora
una volta, la popolazione a
restare a casa seguendo le indi-
cazioni che vengono fornite dai
canali istituzionali”. La nota,
oltre alle firme, chiude con il
motto “Andrà Tutto Bene” forza
Cerveteri.

Orsomando e De Angelis lanciano un pacchetto di proposte per fronteggiare il Covid 19
“Il Comune paghi subito i debiti verso 
le imprese senza attendere le scadenze”
Nella nota che segue i due con-
siglieri di opposzione scrivono:
“All’inizio del “Coronavirus”
abbiamo offerto la nostra piena
collaborazione al Sindaco pro-
prio perché, in un momento così
delicato per il Paese e il nostro
Territorio, le forze politiche
dovrebbero mostrarsi compatte,
collaborative e propense a lavo-
rare insieme per la salute e il
bene di tutti i cittadini oltre ogni
steccato e divergenza politica.
Siamo seriamente convinti che il
“governo della politica”, “della
maggioranza e dell’opposizio-
ne”, “della destra e della sini-
stra”, potrà tornare soltanto una
volta superata questa emergen-
za, adesso per Cerveteri è il
tempo dei fatti e non delle chiac-
chiere o delle “comparsate tele-
visive” a cui siamo stati abituati.
In questi giorni abbiamo lavora-
to in silenzio e abbiamo apprez-
zato che, durante queste setti-
mane, il Sindaco abbia recepito
gran parte di quanto da noi pro-
posto. Oggi, ci permettiamo di
consigliare a questa
Amministrazione, sempre  nello
spirito di collaborazione istitu-
zionale, di vigilare con più
attenzione e controllare alcune
specifiche operazioni come, ad
esempio, la sanificazione (anche
se non obbligatoria ma essen-
ziale) di determinate aree per-
ché, proprio oggi, ci sono state
inviate foto e commenti da alcu-
ni cittadini su via Oscar Romero
che dimostrano una metodolo-
gia di spruzzatura e sanificazio-
ne non proprio idonea come,
sarebbe opportuno verificare, se
tutte le attrezzature protettive
utilizzate dagli operatori ecolo-
gici della Camassa sono a
norma o no (vedi le mascherine
indossate che sembrano non
rispettare alcuni parametri)
come sarebbe opportuno verifi-
care anche il numero di passag-
gi della citata sanificazione
(valutandone un potenziamen-
to), la validità delle attrezzature
e il controllo della tipologia di
sanificante utilizzato (dovrebbe
essere sanificante germicida
specifico ed omologato e non
altri tipi). Ed ancora. Il Comune
provveda a richiedere, congiun-
tamente a tutte le forze politi-
che, ai propri referenti e all’at-
tuale Governo un supporto di
forze militari a sostegno dell’at-
tività effettuata dall’esiguo
numero delle forze di Polizia
Locale, della Protezione Civile e
Forze dell’Ordine che ringrazia-
mo, sin da ora, per il lavoro
svolto e il notevole spirito di
sacrificio. Il Comune si faccia
carico di verificare e nel caso far
fornire a tutti gli autisti dei
mezzi pubblici, compresi gli
operatori della Multiservizi e
società terze, ogni presidio sani-
tario previsto alla difesa da con-

Neanche ai tempi dei gruppi
della sinistra extraparlamen-
tare, quelli che propugnavano
il pensiero del Grande
Timoniere, compagno
Presidente  Mao Tse Tung, si
sarebbe immaginato di vede-
re sventolare la rossa bandie-
ra della Repubblica popolare
cinese in terra etrusca.
Stamattina, in fila di fronte al
forno di Lisea uno dei rari
negozi aperti in una strada
conosciuta come Via delle ser-
rande abbassate, gli occhi,
spalancati per la sorpresa, di
molti clienti erano rivolti al
balcone dal quale sventolava
la rossa bandiera con la gran-
de stella a simboleggiare la
guida del glorioso Partito
Comunista cinese. Un paese
che fino all’altro ieri veniva
dai più additato come colpe-
vole dell’aver messo in ginoc-
chio le economie occidentali,
additato di essere l’untore
della tragedia indicibile che ci
sta colpendo, in meno di un
mese è riuscito a essere rico-
nosciuto come paese amico e
solidale nelle nostre disgrazie
e vincitore sulla peste. Un San
Giorgio laico che ha sconfitto
il drago. Da poco navi ed
aerei cargo arrivano nei
nostro Paese con medici,
infermieri , occorrente per
difenderci dal contagio. Il
mondo si è rovesciato: dalle
navi con bandiere a stelle e
strisce a quelle rosso e gialle.
Vedere le bandiere tricolori e
quella rossa dalla grande stel-
la gialla attorniata da quattro
piccole stelle, comunque la si
pensi, è un buon segnale per
tutti gli umani.

Via S. Angelo,
spunta su
un balcone
una bandiera
della Cina
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“Non possiamo restare inerti davanti all’aumento
di contagi da Covid-19 nella nostra regione. Sono
per una svolta rapida che si traduca in uno scree-
ning di massa. Per questo ho appena scritto una let-
tera rivolta al ministro della Salute Roberto
Speranza, al suo collega degli Affari Regionali,
Francesco Boccia, al governatore del Lazio Nicola
Zingaretti e al vicepresidente della giunta Daniele
Leodori, sollecitando l’esecuzione di più tamponi
possibili nella Regione Lazio, così da scovare i posi-
tivi al coronavirus, asintomatici in primis. Sposo in
pieno la politica dei tamponi a tappeto, portata
avanti dal presidente del Veneto Luca Zaia e che sta
facendo proseliti anche in altre realtà del centro-

nord Italia. E’ necessario per identificare sostanzial-
mente i positivi asintomatici, perché sono la vera
minaccia. Perché il positivo asintomatico va in giro,
fa vita sociale, va al lavoro, al supermercato e in far-
macia, e porta in giro il virus. Sarebbe un’iniziativa
di buon senso, peraltro confortata dalla scienza.
Secondo uno studio sugli abitanti di Vò Euganeo, il
primo Comune d’Italia ad essere infettato ed oggi
diventato il più sano, la grande maggioranza delle
persone colpite da Covid-19, tra il 50 e il 75%, è com-
pletamente asintomatica ma rappresenta una formi-
dabile fonte di contagio. E’ perciò assolutamente
urgente riuscire a scovare le persone asintomatiche.
Relativamente al Lazio, prendendo l’esempio del

Comune di Fondi, etichettato come cluster dall’Asl
di Latina e dove si è registrato il più alto numero di
casi positivi (Roma a parte), si potrebbe intervenire
effettuando tamponi a tutti i cittadini, scovando gli
asintomatici. Questo screening di massa ovviamen-
te non varrebbe solo per Fondi, quanto per tutti i
Comuni con cluster di contagio. Mi auguro natural-
mente che Fondi possa essere il primo centro nel
Lazio dove sperimentare lo screening e spero che si
faccia al più presto per limitare il numero dei conta-
gi. Ad oggi sono 40 i casi positivi nel centro pontino
e stando ai calcoli degli esperti in giro potrebbero
esserci circa 350 asintomatici. Si deve intervenire
subito per evitare il peggio. Tutta la cittadinanza di

Fondi peraltro credo possa dare il suo grande con-
tributo a quest’operazione. Io credo fortemente in
questa soluzione. Mi piace fare riferimento ad una
recente dichiarazione del presidente del Veneto
Luca Zaia, secondo il quale ‘la partita dei tamponi è
per noi irrinunciabile... la validità del progetto dei
tamponi on the road prevediamo di avviarlo fin
dalla prossima settimana... quelli che hanno critica-
to la nostra iniziativa sono gli stessi che sosteneva-
no l’inutilità delle mascherine’. Ebbene, mi sento di
condividere in pieno le parole del governatore
veneto. Bisogna agire in fretta”. Lo dichiara in una
nota il coordinatore regionale di Forza Italia, il sena-
tore Claudio Fazzone.

Fazzone (FI): “Agire subito, abbiamo scritto ai ministri Speranza e Boccia e al governatore Zingaretti”

“Screening di massa nel Lazio, servono più tamponi”

“Pro Vita e Famiglia Onlus”
entra nella rete di sostegno
che sta aiutando le famiglie
bisognose di Ladispoli. “In
questi giorni ho ricevuto tele-
fonate che mi hanno veramen-
te commosso - racconta
Francesca Lazzeri, Assessore
al Commercio, Attività
Produttive, Servizi
Informatici, Servizi Anagrafici
e Comunicazione - tra queste
sicuramente quella di un caro
amico, Toni Brandi che mi
annunciava la volontà di “Pro
Vita e Famiglia” di scendere
in campo anche per le fami-
glie bisognose di Ladispoli,
con l’acquisto di pacchi ali-
mentari contenenti generi di
prima necessità. In un
momento di grande difficoltà
economica e sociale, come
quello che stiamo vivendo -
prosegue l’assessore Lazzeri -
gesti come questo riempiono
il cuore. Sono tantissimi i cit-
tadini che stanno contribuen-
do in maniera diversa ma con
lo scopo di raggiungere un
grande risultato: aiutare chi è
in difficoltà. Grazie agli amici
di “Pro Vita e Famiglia”, a

tutti Volontari di Protezione
Civile Comunale, La Fenice,
Guardie Ecozoofile Fare
Ambiente, Guardie Ecozoofile
Nogra, Humanitas, Nuova
Acropoli, Volontari per
Ladispoli, Croce Rossa
Italiana e Aps Litorale Nord
per #ladispolinonspreca che
stanno dimostrando grande
spirito di abnegazione e sono
in servizio tutti i giorni per
garantire gli accessi contin-
gentati ai negozi e consegna
di medicinali e generi di

prima necessità alle famiglie
bisognose, agli anziani e agli
immunodepressi.” Con il con-
tributo di 600 euro erogato da
“Pro Vita e Famiglia” sono
stati acquistati 24 pacchi con-
tenenti: -1 litro di olio extra-
vergine; -5 pacchi pasta
gr.500; -3 pacchi minestrina; -4
barattoli pelati gr.800; -2 pac-
chi farina 00 kg.1; -1 conf.3
barattoli fagioli C; -4 barattoli
lenticchie; -3 passate pomodo-
ro; -3 pacchi riso kg.1; -1 pacco
di biscotti; -3 litri latte uht.

La Asl mi ha da poco comunicato che, a seguito dei tamponi
che sono stati effettuati negli ultimi giorni, altri due cittadini di
Ladispoli sono risultati positivi al virus Covid-19. Come da pro-
tocollo il personale medico adotterà le procedure previste nei
confronti dei familiari e delle persone che hanno avuto recente-
mente contatti con i contagiati. Sono ancora in attesa che mi
vengano forniti ulteriori dettagli. Vi terrò informati sull’ evolversi
della situazione. Nel frattempo vi rinnovo l’ invito a restare a
casa e ad uscire solo in caso di assoluto bisogno!

Il Sindaco Alessandro Grando

Covid-19: salgono
a 3 i casi a Ladispoli
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La commozione dell’assessore al Commercio e Attività Produttive, Francesca Lazzeri
“Pro Vita e Famiglia” acquista 24 pacchi alimentari
con generi di prima necessità per famiglie bisognose
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Aggredisce la madre 
anziana: arrestato 
dalla Polizia un 
46enne di Fiumicino

I Carabinieri della compagnia di Piazza Dante (Roma) sorprendono un 22enne di Guidonia
Le misure restrittive anti Coronavirus 
non fermano lo spaccio di droga: arrestato

“La Asl Rm4 ci ha comunicato un nuovo
caso di Coronavirus a Bracciano”. Il
Sindaco di Bracciano Armando
Tondinelli informa la cittadinanza sul
bilancio dei contagiati: “Questa nuova
persona si aggiunge alle altre due già
accertate per un totale di tre soggetti
positivi al Covid-19 nell’intero nostro ter-
ritorio. I tre contagiati, si trovano in isola-
mento domiciliare monitorati costante-
mente dal personale Asl che oltretutto ha
già contattato le persone che sono entra-
te in contatto con loro e che potenzial-
mente potrebbero aver contratto il virus.
Nei loro confronti è stato da subito appli-

cato il protocollo sanitario per evitare che
la situazione sfugga al giusto controllo.
La nostra solidarietà e sostegno morale
va dunque a chi in questo momento sta
combattendo questa terribile malattia.
Sappiamo che le condizioni delle perso-
ne risultate positive non sono gravi, di
fatti non è stato ritenuto ancora necessa-
rio il ricovero in ospedale. Informo altre-
sì i cittadini - prosegue Tondinelli - di
aver disposto la chiusura del cimitero
perché diventato un pericoloso punto di
aggregazione. Invito la cittadinanza a
spostarsi solo se strettamente necessario
tutto ciò che può aspettare va rimandato

per tutelare principalmente la salute di
ciascuna persona. Proseguono i controlli
serrati di polizia locale e carabinieri e
nonostante le raccomandazioni e le
denunce penali dobbiamo ancora consta-
tare che si continuano a verificare assem-
bramenti anche se in misura minore
rispetto ai giorni scorsi. La raccomanda-
zione che torno a fare ai concittadini è
quella di restare a casa per uscire il prima
possibile da questa emergenza. Stiamo
cercando in tutti i modi di aggiornare
costantemente la cittadinanza per affron-
tare uniti questo momento. Insieme ce la
faremo!”.

Il Sindaco Tondinelli: ”Dopo i parchi, disposta anche la chiusura del cimitero”

Covid-19, terzo caso positivo a Bracciano

I Carabinieri della Compagnia
Roma piazza Dante, nell’ambi-
to dei servizi di controllo del
territorio, anche per la verifica
del rispetto delle misure
urgenti imposte dal Governo
per il contenimento della diffu-
sione del Covid-19, hanno
arrestato un ragazzo di 22 anni
con l’accusa di detenzione ai
fini di spaccio di sostanze stu-
pefacenti. Il ragazzo, residente
a Guidonia, è stato sorpreso in
via Tor dé Schiavi a bordo di
un’auto, da cui ha consegnato
un involucro ad una seconda
persona che si è allontanata
velocemente facendo perdere
le proprie tracce. Il 22enne è
stato bloccato e durante la per-
quisizione è stato trovato in
possesso di una decina di dosi
di cocaina pronte per essere
vendute e 190 euro in contanti,
ritenuto provento della sua
illecita attività. Nei suoi con-
fronti è scattata anche la
denuncia a piede libero per
l’inosservanza dei provvedi-
menti dell’Autorità (art. 650

C.P.) per aver lasciato il pro-
prio domicilio in assenza dei
motivi ammessi dal Decreto
del Presidente del Consiglio
dei Ministri. Poco dopo, i
Carabinieri del Nucleo

Operativo della Compagnia
Roma piazza Dante hanno con-
trollato un cittadino romeno di
46 anni che stava camminando
in piazza Sante Bargellini, zona
Casal Bruciato. Ai militari,

l’uomo ha riferito di essere
uscito di casa per recarsi ad un
vicino centro scommesse,
ovviamente chiuso e si è procu-
rato la denuncia a piede libero
ai sensi dell’Art. 650 C.P.

In via di Coccia di Morto, gli
agenti del commissariato
Fiumicino, diretto da Catello
Somma, sono intervenuti su
una lite tra un’anziana donna
e il figlio, dopo essere stati
fermati in strada dal nipote
della donna, che in uno stato
di visibile agitazione, chiede-
va aiuto. Arrivati sul posto,
l’uomo di 46 anni, M. M., si

trovava nel giardino dell’abi-
tazione visibilmente agitato
mentre brandiva un coltello.
Gli agenti sono entrati all’in-
terno dell’abitazione per sin-
cerarsi delle condizioni del-
l’anziana donna che, visibil-
mente scossa, si era chiusa
all’interno di una stanza per
ripararsi dall’aggressione del
figlio. Nonostante i tentativi
da parte degli agenti di ripor-
tare la situazione alla calma,
l’uomo, che rivendicava dirit-
ti sull’immobile e aveva chie-
sto soldi alla madre, conti-
nuava ad inveire contro la
stessa. Sul posto è intervenu-
to anche il 118 per effettuare
un controllo medico alla
donna e curare le lievi esco-
riazioni riportate. Visto l’ag-
gravarsi della situazione il
soggetto è stato disarmato e
tratto in arresto per tentata
estorsione, maltrattamenti in
famiglia, violenza e minaccia
a Pubblico Ufficiale e minacce
aggravate. Inoltre sono stati
sottoposti a sequestro i due
coltelli impugnati dall’uomo
e la chiave inglese utilizzata
dallo stesso per rompere il
vetro della stanza dove si era
riparata la madre.
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Fuoriprogramma della sindaca
di Roma Virginia Raggi, che ha
raggiunto la pista di corsa
delle Terme di Caracalla, men-
tre in diretta tv l’inviata del
salotto pomeridiano di
Barbara D’Urso constatava la
presenza di moltissimi romani
a spasso nell’area verde. “Sono
venuta come vado dove mi
segnalano, e mi hanno segna-
lato su Fb che c’erano persone
che si assembravano per fare
sport” - ha spiegato alla gior-
nalista la sindaca Raggi.
“Mando la polizia o vado io -
ha spiegato Raggi - Il decreto
consente di andare a fare una
corsetta ma qui c’è gente che si
sta allenando in gruppo, forse
non hanno capito la gravità
della situazione”. “Ho chiama-
to la Polizia per disperdere
l’assembramento - ha aggiunto
Raggi - non è questo il modo.
Ci sono persone che stanno
facendo dei sacrifici perché
stare a casa non è facile per
nessuno - ha aggiunto la sinda-
ca - stavo cercando do far capi-
re loro la situazione”. “Stiamo
vedendo quello che accade al
Nord c’è una situazione gra-
vissima - ha aggiunto Raggi -.
Ai romani che rispettano i
divieti dico ‘siete bravissimi,
siamo tutti orgogliosi di voi
dobbiamo essere consapevoli
che stiamo tutti facendo un
sacrificio, per proteggerci, per
proteggere le persone più fra-

gili, che in questo momento
sono esposte. Non si rendono
conto che fare una corsetta, che
usare le attrezzature per fare
sport sia consentito, come se
fossimo tutti maratoneti o
degli sportivi è pericoloso” - ha
ironizzato la sindaca, che per-
sonalmente era intervenuta
insieme ai vigili per allontana-
re gli sportivi. “Mi scusi la
banalità - ha spiegato ancora
Raggi - siamo stati per anni a
desiderare la possibilità di
stare a casa, sul divano, a guar-
dare una serie, e invece adesso
sembra che se restiamo a casa
impazziamo. Capisco che è un
grande sacrificio - è stato l’ap-
pello della sindaca - ma vi
prego, vi prego, fermare il con-
tagio dipende da noi, restate a

casa. Non è tollerabile che la
gente vada in giro come se
niente fosse. Non è Pasqua,
non siamo in vacanza - ha sot-
tolineato Raggi - capisco che il
tempo di Roma possa invoglia-
re ma state a casa”.

Coronavirus, D’Amato:
già in 4 mila sulla app
LazioDrCovid
“L’app LAZIOdrCovid è partita
mercoledì e sono già 4000 i
cittadini che hanno scaricato
l’account e 448 medici di
medicina generale che si sono
registrati” - così a Sky TG24
l’assessore alla Sanità della
Regione Lazio, Alessio
D’Amato, spiegando che è
possibile scaricarla per quanto
riguarda i telefonini con siste-
ma Android e a breve sarà
anche disponibile con il siste-
ma iOS. Per noi - ha aggiunto
- è molto importante perché
consente di fare una tele-sorve-

glianza e un tele-monitoraggio
di alcuni parametri a distanza
e anche di far dialogare il
medico di medicina generale
o il pediatra con il proprio
assistito che in questo momen-
to in quarantena”.

in Breve
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Alle Terme di Caracalla rimprovero del primo cittadino ai “troppi” sportivi, tutto in diretta tv 

La sindaca Raggi ai disubbidienti:
“Non è Pasqua, non è una vacanza” 

Il Comune di Roma e Coldiretti collabore-
ranno per avviare un programma di sanifi-
cazione delle strade della città che si aggiun-
ge a quello di Ama. L’associazione che rap-
presenta i coltivatori diretti ha messo a
disposizione dell’amministrazione capitoli-
na i propri mezzi per poter intervenire: si

tratta di atomizzatori agricoli. Gli atomizza-
tori sono macchine che vengono adoperate
in agricoltura per nebulizzare i liquidi e dif-
fonderli sulla superficie piana; in questo caso
si tratterebbe di dare corso alla disinfezione
delle strade cittadine. L’operazione verrebbe
coordinata da Ama con le attività di spazza-

mento. Ama ha a propria disposizione alcu-
ni mezzi specifici, tra i quali anche otto auto-
botti. L’amministrazione capitolina e l’Ama
sono in attesa che l’Istituto Superiore di
Sanità indichi quali tipi di disinfettanti è pos-
sibile utilizzare in modo da debellare il virus
senza impatti sull’ambiente.

“In questo momento delicato c’è bisogno di alzare la
testa, di lavorare ancora più duramente e avanzare in
modo deciso alcune richieste: per affrontare questa
emergenza, Roma e i Comuni d’Italia hanno bisogno
di risorse ma soprattutto di strumenti, ovvero di pos-
sibilità di usare quelle risorse” - lo scrive su Facebook
la sindaca di Roma, Virginia Raggi. “A Roma abbia-
mo fermi 800 milioni nel fondo di accantonamento
che vogliamo utilizzare, almeno in parte, per affron-
tare l’emergenza coronavirus. Si tratta di risparmi
dell’amministrazione. Per utilizzarli, senza gravare

sulle casse dello Stato, abbiamo bisogno di poteri spe-
ciali per sfoltire la burocrazia, agire tempestivamente
e dare risposte immediate a cittadini e imprese - pro-
segue Raggi - Ognuno deve fare la sua parte. La mag-
gior parte dei romani ha capito che deve rimanere a
casa. Adesso il problema principale potrebbe essere la
mancanza di posti per la terapia intensiva, conse-
guenza dei tagli fatti alla sanità pubblica in tutta Italia
e nel Lazio nel corso degli anni. E credo che sia neces-
sario, ora più che mai, una seria e attenta riflessione
sull’importanza del ‘pubblico’ nel nostro Paese”.

Raggi: “Il Governo
ci autorizzi l’uso degli 800 mln
del fondo di accantonamento”

Coldiretti, atomizzatori al Comune
per avviare sanificazione delle strade

“La notizia che altri due tassisti
in servizio a Termini e Tiburtina
sarebbero positivi dimostra che
le proposte a suo tempo formu-
late da Fratelli d’Italia e ribadite
più volte anche recentemente
erano giuste e la bocciatura da
parte dei grillini è stato un
grave errore. Abbiamo più e più
volte chiesto di fornire ai tassi-
sti, oltre che agli altri lavoratori
del trasporto pubblico, tutti i
dispositivi di protezione indivi-
duale quali mascherine, guanti

e gel, oltre che ovviamente igie-
nizzare tutti i locali pubblici ma
c’è stata una grave sottovaluta-
zione del pericolo che natural-
mente si è riversato anche sul
resto dei cittadini”. Lo dichiara-
no in una nota congiunta
Francesco Figliomeni, consiglie-
re di Fratelli d’Italia e vice presi-
dente dell’Assemblea
Capitolina, e Marco Rollero,
presidente del club delle libertà
per le politiche sociali e sicurez-
za di Forza Italia. “Adesso ci

aspettiamo che il sindaco Raggi
oltre che l’incapace Governo a
guida Pd/5Stelle mettano in
campo tutti gli strumenti e le
azioni necessarie affinché si
reperiscano anche presso
l’unione europea - aggiungono -
che non può continuare a trat-
tarci da sudditi, le risorse ed i
materiali utili per la difesa della
vita dei cittadini, dei tassisti e
degli altri lavoratori del traspor-
to pubblico che nonostante
tutto e con grandi rischi conti-

nuano a fornire il servizio alla
collettività. L’incapacità della
classe politica non deve essere
pagata dai cittadini e dai lavora-
tori che pur con mille difficoltà
stanno compiendo il loro dove-
re”, conclude.

Coronavirus, Figliomeni-Rollero
(Fdi-Fi): “Raggi tuteli i tassisti”



Sarà un’esperienza dura e com-
plicata, ma certamente fa parte
del nostro mestiere. Noi infetti-
vologi siamo abituati ad affronta-
re tematiche complicate che
riguardano la sanità pubblica e
tante persone. È una nuova gran-
de sfida, così come lo è stata quel-
la dell’Aids oppure della Sars” -
così Massimo Andreoni, profes-
sore ordinario di Malattie
Infettive della facoltà di
Medicina e chirurgia
all’Università Tor Vergata di
Roma, e presidente della Simit,
intervistato dall’agenzia Dire in
vista del suo nuovo incarico che
lo vedrà come responsabile del
nuovo Covid hospital della
Capitale, in una delle due torri
del Policlinico Tor Vergata, dove
troveranno spazio 80 posti letto
per fronteggiare l’emergenza del
Coronavirus.
“Avrò la responsabilità di gestire
un team di medici, ma il mio
ruolo sarà importante come quel-
lo di tutti i medici che collabore-
ranno a questa iniziativa. Proprio
in queste ore - spiega Andreoni -
sto realizzando il team: prevedo
che saranno circa una sessantina,
tra infettivologi, internisti, ema-
tologi e tanti altri specialisti,
impegnati ognuno a diverso tito-
lo e con diverso grado. Parliamo

di giovanissimi medici specializ-
zandi ma anche di medici più
anziani“. Andreoni fa sapere che
si stanno definendo “le tempisti-
che per entrare in attività: ho par-
lato con il direttore generale di
Tor Vergata- dice- e stamattina
avremo una task force che si
incontrerà per definire il tutto.
Già da oggi, virtualmente, atti-
viamo il percorso perché dobbia-
mo liberare gli 80 posti letto che
in questo momento sono occupa-
ti dai malati. Dovremo capire
come gestire tutto questo, ma

l’intenzione è quella di procedere
in tempi molto brevi. Non ci sarà
un’inaugurazione degli 80 posti
letto, chiaramente, ma la dinami-
ca sarà quella di andare a svuota-
re mano mano o reparti per ren-
derli agibili alle nostre finalità. È
un grande impegno globale di
tutto il personale dell’ospedale.
Abbiamo incontrato anche l’in-
gegnere e l’architetto, per esem-
pio. Insomma, è un qualcosa che
impegna tutte le componenti del-
l’ospedale”. Nel Covid hospital
ci sarà anche spazio per le speri-

mentazioni. ”Al Policlinico di
Tor Vergata stiamo sperimentan-
do i nuovi farmaci di cui si sta
tanto parlando in questi giorni-
fa sapere Andreoni- adesso c’è
un nuovo farmaco olandese,
vedremo cosa si potrà fare e se lo
potremo utilizzare”. Il tempo è
poco, sottolinea il presidente
della Simit, ma intanto la società
scientifica ha creato “una rete di
esperti, di cui fanno parte tutti i
responsabili delle diverse unità-
prosegue Andreoni- e siamo in
contatto continuo attraverso una
chat, di ora in ora. Stiamo racco-
gliendo i dati dei diversi farmaci
che stiamo utilizzando, navighia-
mo a vista, ma dobbiamo cercare
di capire al più presto quali sono
i farmaci che ci stanno dando
maggiori risposte. Per ora questo
sistema che abbiamo messo in
piedi come Simit, cioè quello di
scambiarci informazioni in
tempo reale si sta dimostrando
virtuoso, perché ci permette in
qualche modo di affinare tutte le
armi che abbiamo messo in
campo“. L’apertura del Covid
hospital di Tor Vergata, conclude
infine Andreoni, è un altro “buon
segnale, che dimostra che siamo
pronti a rispondere all’emergen-
za. Non saremo colti di sorpresa
e questa è la cosa principale”.
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Da giovedì 19 marzo, fino al 3 apri-
le 2020 sarà sospeso il pagamento
della sosta tariffata su tutto il terri-
torio di Roma Capitale. Inoltre,
saranno disattivate anche le ZTL
notturne relative agli ambiti
Centro Storico, Tridente e
Trastevere. E’ quanto prevedono
due Ordinanze firmate dalla sinda-
ca, Virginia Raggi. La sospensione
del pagamento delle strisce blu è
prevista per tutti i posti auto del
territorio cittadino, sia dei parcheg-
gi di scambio (che manterranno il
relativo presidio), sia delle zone
oggetto della tariffazione della
sosta su strada. Roma Capitale con
questi provvedimenti ha adottato
specifiche misure volte al conteni-
mento della diffusione del conta-
gio da Covid-19, in funzione del
mantenimento dei servizi essenzia-
li per la cittadinanza garantiti dagli
operatori che devono potersi reca-
re nelle proprie sedi di lavoro nella
maniera più agevole possibile,
anche alla luce dell’Ordinanza
regionale n.7 del 12 marzo che ha
disposto l’interruzione del servizio
di trasporto pubblico alle ore 21 su
tutto il territorio.

La Giunta Capitolina ha
approvato le Linee guida sul
‘Dopo di Noi’ finalizzate alla
presa in carico delle persone
con disabilità grave che, con la
perdita dei genitori, rischiano
di trovarsi senza un fonda-
mentale sostegno nella gestio-
ne e nello sviluppo della pro-
pria vita. L’obiettivo, sottoli-
nea il Campidoglio in una
nota, è mettere in campo un
progetto personalizzato multi-
dimensionale basato su un
‘budget di progetto’, compo-
sto da un insieme di servizi e

azioni per arrivare a una presa
in carico globale e continuati-
va della persona.  “Tengo par-
ticolarmente a questo provve-
dimento, con cui vogliamo
contribuire a rispondere a
un’esigenza vitale sentita da
tante famiglie e dalla nostra
Amministrazione. 
Dobbiamo lavorare uniti per
creare una prospettiva, delle
sicurezze. In quest’ottica, le
linee guida che abbiamo
approvato rispondono all’esi-
genza di strutturare un
ambiente progettuale multidi-

sciplinare, sfaccettato e perso-
nalizzato, che permetta a cia-
scuno di questi ragazzi e adul-
ti di esprimere se stesso,
migliorare la qualità della
propria vita, sviluppare
potenzialità, partecipare alla
dimensione di comunità,
avere laddove possibile una
vita indipendente e poter
vivere in condizioni di pari
opportunità rispetto agli
altri”, dichiara l’assessora alla
Persona, Scuola e Comunità
Solidale di Roma Capitale
Veronica Mammì.

Contro il Covid-19 scende
in campo anche Tor Vergata
con il suo Policlinico

Attivare una task force per la
salute e la sicurezza nel rispetto
del protocollo siglato lo scorso 12
marzo dai sindacati, associazioni
datoriali e Governo e dei decreti
usciti negli ultimi giorni sul-
l’emergenza Covid-19. Questa la
richiesta che Cgil di Roma e del
Lazio, Cisl di Roma Capitale
Rieti e Uil del Lazio hanno for-
mulato oggi in una lettera indi-
rizzata al Prefetto di Roma
Gerarda Pantalone. “Ci risulta
che in diversi settori produttivi
siano diffusamente disattese le
ultime disposizioni governative
in merito a salute e sicurezza nei
luoghi di lavoro per arginare
l’emergenza Covid-19, in parti-
colare le previsioni del comma 7
del Dpcm dell’11 marzo sull’atti-
vazione dei protocolli anticonta-
gio, il protocollo sottoscritto lo
scorso 14 Marzo da Cgil, Cisl,
Uil, associazioni datoriali e
Governo, nonché del decreto
Cura Italia (in particolare articoli

15 e 16) - scrivono i segretari
generali di Cgil Roma e Lazio,
Cisl di Roma Capitale e Rieti e
Uil del Lazio Michele Azzola,
Carlo Costantini e Alberto Civica
-. Ci vengono costantemente
segnalate situazioni con gravi
rischi di contaminazione dei
lavoratori coinvolti e potenziali
gravi danni alla salute pubblica.
Abbiamo in questi giorni solleci-
tato i servizi ispettivi competenti,
che comprensibilmente ci hanno
segnalato carenza di risorse, per-
sonale e mezzi. La task force, da
attivarsi con il coinvolgimento
delle parti sociali, avrà lo scopo
di “monitorare, anche attraverso
gli strumenti telematici, e segna-
lare situazioni preoccupanti che
senza un intervento istituzionale
rischiano di creare gravi danni
alla salute oltre che a conflittuali-
tà nei luoghi di lavoro di cui nes-
suno di noi in questa fase di
emergenza sente il bisogno”,
concludono.

Fino al 3 aprile
stop pagamento
sosta tariffata
su il territorio
di Roma Capitale

Sindacati al Prefetto:
“Convochi task force
su salute e sicurezza”

Dalla Giunta Raggi, ok a linee
guida “dopo di noi” per disabili

I Centri Antiviolenza di Roma Capitale
continuano la loro attività di sostegno alle
donne vittime di violenza di genere anche
durante l’emergenza Covid-19 garanten-
do assistenza telefonica e rispondendo a
tutte le richieste di aiuto. I loro numeri
sono attivi h24 e sono disponibili sul por-
tale istituzionale. Saranno assicurate
quindi consulenze specialistiche sia di
tipo psicologico sia legale. Sono collegati
al numero telefonico nazionale 1522, gra-

tuito e attivo h24. “Roma resta vicina alle
donne anche e soprattutto in questa fase
di emergenza. Ci è stato richiesto di rima-
nere a casa, ma per molte donne questo
può rivelarsi un grave problema. I Centri
Antiviolenza di Roma Capitale continue-
ranno ad offrire i propri servizi garanten-
do assistenza telefonica e rispondendo a
tutte le richieste di aiuto” - dichiara la sin-
daca di Roma Virginia Raggi. “In un
momento delicato come quello che stiamo

vivendo è fondamentale non spezzare il
legame dei cittadini con servizi e suppor-
ti essenziali. I nostri Centri Antiviolenza
continuano ad essere attivi e pronti a
rispondere alle segnalazioni delle donne
per affrontare situazioni critiche che
potrebbero verificarsi in questo periodo” -
dichiara l’Assessora alla Persona, Scuola e
Comunità Solidale Veronica Mammì.
Gli appuntamenti, invece, presso le sedi
fisiche dei Centri Antiviolenza saranno

fissati esclusivamente nei casi di partico-
lare criticità della situazione di violenza
rilevata dalle operatrici. I colloqui si svol-
geranno nel rispetto delle disposizioni del
Governo e della Regione Lazio nell’ambi-
to delle misure di contenimento del conta-
gio da Covid-19.

Centri Antiviolenza: garantita assistenza
telefonica durante emergenza Covid-19



Il nuovo ponte di Genova pro-
segue la sua corsa contro il
tempo, nonostante l’emergen-
za coronavirus. Dopo la conse-
gna di tutte le pile, il cantiere
si concentra sulle prossime
operazioni di sollevamento del
terzo impalcato da 100 metri,
che porterà a 750 metri la lun-
ghezza totale del ponte e sca-
valcherà la linea ferroviaria,
con il completamento dei lavo-
ri propedeutici per la realizza-
zione delle aree dove dovranno
muoversi i grandi semoventi
che sposteranno l’impalcato, e
sulla preparazione delle lavora-
zioni per la soletta delle sezioni
già completate. Il modello fast
track, che permette di lavorare
in parallelo nei diversi cantieri
creati nell’area, viene in questa
fase utilizzato per preparare
l’area per la fase conclusiva di
sollevamento del nuovo impal-
cato. Mentre si pianifica il
completamento della nuova
attività in quota, Salini
Impregilo sta organizzando le
complesse operazioni per la
preparazione della soletta del
ponte. “8.000 metri cubi di cal-
cestruzzo - spiega l’azienda in
una nota - che saranno lavora-
ti in contemporanea, dalle
estremità del viadotto verso il
suo centro, a getto continuo 24
ore su 24 in circa 7-8 giorni,
più che dimezzando i normali
tempi di realizzazione”. Sulla
soletta completa e finita si pro-
cederà quindi con l’allestimen-
to finale della piattaforma stra-
dale e di tutte le opere a corre-
do dell’infrastruttura e della
sicurezza del suo esercizio,
“completando le attività di un
cantiere - conclude la nota di
Salini Impregilo - in cui il
modello fast track ha permesso
di iniziare la prima fondazione
il 24 giugno 2019 ed eseguire
in pochi mesi le sottofondazio-
ni, le fondazioni e le elevazioni,
con una media di circa 3 pile al
mese”.

Il Coronavirus
non blocca
la costruzione
del nuovo ponte
di Genova

Conte: “Il blocco totale per contrastare
Covid-19 sarà prorogato oltre il 3 aprile”
"Le misure restrittive stanno funzionando, abbiamo evitato il collasso del sistema", spiega il premier“

“E’ chiaro che i provvedimen-
ti che abbiamo preso, sia quel-
lo che ha chiuso molto delle
attività aziendali e individuali
del Paese, sia quello che
riguarda la scuola, non
potranno che essere prorogati
alla scadenza”. Sono le parole
del presidente del Consiglio,
Giuseppe Conte, al quotidiano
il Corriere della Sera.
“Abbiamo evitato il collasso
del sistema, le misure restritti-
ve stanno funzionando, ed è
ovvio che quando raggiunge-
remo un picco e il contagio
comincerà a decrescere, alme-
no in percentuale, speriamo
fra qualche giorno, non potre-
mo tornare subito alla vita di
prima. Al momento non è
ragionevole dire di più, ma è
chiaro che i provvedimenti
che abbiamo preso, sia quello
che ha chiuso molto delle atti-
vità aziendali e individuali del
Paese, sia quello che riguarda
la scuola, non potranno che
essere prorogati alla scaden-
za”, dice il premier. “Bisogna
usare il buonsenso e agire tutti
con la massima consapevolez-
za, le sanzioni penali per chi

trasgredisce ci sono e verran-
no applicate in modo severo e
sono d’accordo con quei sin-
daci che hanno chiuso anche le
ville e i parchi, una cosa è fare
attività sportiva un’altra è tra-
sformare i luoghi pubblici in

punti di assembramento, cosa
inammissibile. Al momento
non sono previste altre misure
restrittive di largo respiro, ma
se non saranno rispettati i
divieti dovremo agire” -
aggiunge.

Il Presidente della Repubblica, Mattarella ha preso carta
e penna ed ha scritto una lettera a Papa Francesco, in
occasione dei sette anni del suo Pontificato. Ecco la let-
tera, nella sua interezza, del Capo dello Stato.“Santità, a
nome del popolo italiano desidero unirmi a quanti, nel
mondo intero e nella Chiesa universale, desiderano
farle giungere oggi le più sincere espressioni di affetto e
vicinanza in occasione del VII anniversario dell’inizio
solenne del Pontificato. Tale ricorrenza coincide que-
st’anno con un periodo di speciale prova per la diffusio-
ne globale del coronavirus Covid-19. In un contesto
drammaticamente segnato dalla pandemia la comunità
internazionale trova nella Sua illuminante Missione
Pastorale e nella Sua viva e paterna testimonianza dei
più alti valori evangelici un pressante invito a riscopri-
re le ragioni della collaborazione e della solidarietà tra

gli stati e tra i popoli, in adesione all’esigente messaggio
di attenzione ai più vulnerabili che Vostra Santità pro-
pone con instancabile determinazione all’umanità tutta.
I Suoi costanti appelli ad abbracciare il dialogo e a rifug-
gire dalla “cultura dello scarto” suggeriscono il cammi-

no per affrontare le emergenze globali e perseguire uno
sviluppo autenticamente integrale. Auspico vivamente
che tale prospettiva possa essere prontamente accolta al
fine di poter meglio superare la drammatica sfida del-
l’oggi e tracciare un luminoso cammino verso il futuro.
In molteplici occasioni Ella ha manifestato la sua specia-
le vicinanza nei confronti dell’Italia, vicinanza confer-
mata, anche nelle ultime ore, in occasione delle Sue
recentissime visite a luoghi di culto che per secoli hanno
rappresentato fonti di consolazione e di speranza.
L’Italia, oggi impegnata a fronteggiare circostanze ecce-
zionali, sa di poter guardare sempre con fiducia e grati-
tudine alla sollecitudine particolare del Suo primate.
Con questi sentimenti, Santità, Le rinnovo i migliori
auguri per il Suo benessere personale e per la continua-
zione della sua altissima Missione”.

Mattarella a Papa Francesco
“I suoi appelli al dialogo indicano la via” 
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L’ Italia soffre di un tasso di
mortalità da COVID-19 incre-
dibilmente elevato - circa il 7
per cento - con la maggior
parte delle vittime che hanno
più di 80 anni. Per fare un
confronto, la Spagna ha
attualmente un tasso di morta-
lità COVID-19 di circa il 4,5
percento, mentre Francia e
Germania hanno tassi di mor-
talità di circa - rispettivamente
- il 2,2 percento e lo 0,26
per cento.
“ Sì , questo potrebbe essere
collegato all’ età media della
popolazione italiana… Gli
anziani con più di 80 anni
sono il 7 per cento della

popolazione”  - ha detto
Sileri, a sua volta contagiato
dal coronavirus.
Ha sottolineato che il sistema
sanitario italiano dà la priorità
all’ assistenza agli anziani,
portando a una durata della
vita più lunga tra i cittadini.
“ Ma, ovviamente, con l’ età
arriva la fragilità della salute e
le complicanze del coronavi-
rus diventano fatali”  - ha
detto il vice ministro.
L’ Italia è il principale Paese
europeo per quanto riguarda
la diffusione di COVID-19,
con oltre 35mila casi e un
bilancio delle vittime vicino a
3mila.

Sileri: “ Ecco perchè il tasso
di mortalità in Italia è più alto”



Sembra cambiare la strate-
gia contro il coronavirus nel
Regno Unito e decine di sta-
zioni della metropolitana a
Londra saranno chiuse a
tempo indeterminato per cer-
care di frenare la diffusione
dei contagi. Ieri a tarda ora
Transport for London (TfL) ha
annunciato una serie di

modifiche e ha invitato le
persone nella capitale a non
spostarsi, se possibile.
“Le persone non dovrebbero
viaggiare, con nessun
mezzo, a meno che proprio
non possano non farlo”, ha
affermato il sindaco Sadiq
Khan. “I londinesi dovrebbe-
ro evitare le interazioni
sociali se non assolutamente
necessarie e questo significa
che dovrebbero evitare di uti-
lizzare la rete di trasporto se
non assolutamente necessa-
rio”.
Nell’ambito delle misure deci-
se, TfL ha annunciato che fino
a 40 stazioni della mitica
‘Tube’ che non hanno inter-
connessioni con altre linee,
tra cui St James’s Park, Hyde
Park Corner, Covent Garden
e Arsenal, saranno chiuse da
oggi in poi.
Ha aggiunto che la linea
Waterloo e City, che serve il
distretto finanziario di Londra,
chiuderà del tutto da domani
- venerdì 20 marzo - e che il
servizio di metropolitana 24
ore su 24 venerdì e sabato

notte, così come i treni nottur-
ni di superficie, cesseranno di
funzionare da questo fine set-
timana. 

La Germania sta affrontando
la sua più grande sfida “dalla
seconda guerra mondiale”
nella lotta contro la pande-
mia di coronavirus. Lo ha
affermato la cancelliera tede-

sca Angela Merkel in un
discorso televisivo invitando i
suoi concittadini a rispettare

le misure di distanziamento
sociale e di confinamento.
Nel suo drammatico appello,
la Merkel ha esortato tutti a
svolgere un ruolo nel rallenta-
re un virus che è diventato
pandemico e che ha innesca-

to blocchi, chiusure e quaran-
tene senza precedenti in
tempo di pace. “La situazio-
ne è grave. Prendiamola sul
serio. Non dalla riunificazio-
ne tedesca, no, è dalla
seconda guerra mondiale
che il nostro paese non
affronta una sfida che dipen-
de così tanto dalla nostra soli-
dale collettività” - ha detto.
Sebbene i suoi 15 anni in
carica come cancelliere
siano stati segnati da eventi
storici di rilievo, come la crisi
finanziaria del 2008 e del
2011, la crisi dei rifugiati del
2015 e la Brexit, la Merkel
non si era ma rivolta in televi-
sione direttamente ai cittadini
al di fuori dei tradizionali

saluti di Capodanno.
“Credo davvero che possia-
mo riuscire in questo compito,
se tutti i cittadini comprendo-
no veramente i propri dove-
ri”, ha sottolineato la Merkel.

Il numero di casi di COVID-19
negli Stati Uniti ha raggiunto
quota 8.017, con 143 perso-
ne morte a causa della malat-

tia. Lo ha indicato la stampa
del Paese. In base ai dati
aggiornati a mercoledì, il

Centro Usa per il controllo e la
prevenzione delle malattie
aveva riferito di 7.038 nuovi
casi e un totale di 97 vittime. I
nuovi dati sono stati forniti dal
New York Times e da altre
testate.

Londra si blinda
contro il
Coronavirus,
chiuse 40
stazioni della
metropolitana Dopo i gravissimi tentennamenti, le

incertezze e le gaffe,  costati all’econo-
mia europea ed al sistema delle imprese
miliardi di Euro, la Bce cerca di correre
ai ripari ed annuncia un piano miliarda-
rio di interventi. La Bce ha infatti
annunciato in nottata un programma di
acquisto di emergenza pandemica
(PEPP) da 750 miliardi di euro.
Il consiglio direttivo dell’istituto ha
deciso quanto segue: 1) Avvio di un
nuovo programma di acquisto di attivi-
tà temporanee di titoli del settore pub-
blico e privato per contrastare i gravi
rischi per il meccanismo di trasmissione
della politica monetaria e le prospettive
per l’area dell’euro rappresentate dal-
l’epidemia e dalla crescente diffusione
del coronavirus, COVID-19.
Questo nuovo programma di acquisto
di emergenza pandemica (PEPP) -
annuncia la Bce in una nota - avrà una
dotazione complessiva di 750 miliardi
di euro. Gli acquisti saranno condotti
fino alla fine del 2020 e includeranno
tutte le categorie di attività ammissibili
nell’ambito del programma di acquisto
di attività (APP) esistente.
Per gli acquisti di titoli del settore pub-
blico, l’allocazione di riferimento tra le
giurisdizioni continuerà ad essere la
chiave di capitale delle banche centrali
nazionali. Allo stesso tempo, gli acquisti

nell’ambito del nuovo PEPP saranno
condotti in modo flessibile. Ciò consen-
te fluttuazioni nella distribuzione dei
flussi di acquisto nel tempo, tra le classi
di attività e tra le giurisdizioni.
Una deroga ai requisiti di ammissibilità
per i titoli emessi dal governo greco
sarà concessa per gli acquisti nell’ambi-
to del PEPP. Il Consiglio direttivo inter-
romperà gli acquisti netti di attivi nel-
l’ambito del PEPP una volta che avrà
concluso che la fase di crisi del corona-
virus Covid-19 è terminata, ma in ogni
caso non prima della fine dell’anno.
2) Ampliare la gamma di attività idonee

nell’ambito del programma di acquisto
del settore aziendale (CSPP) a carte
commerciali non finanziarie, rendendo
tutti gli articoli commerciali di qualità
creditizia sufficiente idonei all’acquisto
nell’ambito di CSPP.
3) Per facilitare gli standard delle garan-
zie regolando i principali parametri di
rischio del quadro delle garanzie. In
particolare, amplieremo il campo di
applicazione dei crediti aggiuntivi
(ACC) per includere i reclami relativi al
finanziamento del settore aziendale.
Ciò garantirà che le controparti possano
continuare a sfruttare appieno le opera-

zioni di rifinanziamento
dell’Eurosistema. Il Consiglio direttivo
della BCE è impegnato a svolgere il pro-
prio ruolo nel supportare tutti i cittadi-
ni dell’area dell’euro in questo periodo
estremamente impegnativo. A tal fine,
la BCE garantirà che tutti i settori del-
l’economia possano beneficiare di con-
dizioni di finanziamento di sostegno
che consentano loro di assorbire questo
shock. Questo vale anche per famiglie,
aziende, banche e governi. Il consiglio
direttivo farà tutto il necessario nel suo
mandato. Il Consiglio direttivo è piena-
mente preparato ad aumentare le
dimensioni dei suoi programmi di
acquisto di attivi e ad adeguarne la
composizione, per quanto necessario e
per tutto il tempo necessario. Esplorerà
tutte le opzioni e tutte le contingenze
per sostenere l’economia attraverso
questo shock. Nella misura in cui alcuni
limiti autoimposti potrebbero ostacola-
re le azioni che la BCE è tenuta ad adot-
tare per adempiere al proprio mandato,
il Consiglio direttivo prenderà in consi-
derazione di rivederli nella misura
necessaria a rendere la sua azione pro-
porzionata ai rischi che affrontiamo. La
BCE non tollererà alcun rischio per la
regolare trasmissione della sua politica
monetaria in tutte le giurisdizioni del-
l’area dell’euro.

Lagarde: “Tempi straordinari richiedono azioni straordinarie”

Dopo i disastri provocati la Bce
annuncia un piano da 750 miliardi
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Merkel e l’emer-
genza Covid-19: 
“è la nostra più
grande sfida dal
1945”

Gli Usa scoprono
la cattiveria del
Coronavirus,
migliaia i contagi
e 148 vittime



Il coronavirus ha cancellato oltre
mezzo secolo di turismo. Anche
immaginando una risoluzione
‘veloce’ dell’emergenza sanitaria
in Italia, l’effetto della pandemia
sul mercato internazionale e sulla
fiducia dei viaggiatori ci porterà a
chiudere l’anno con una riduzio-
ne di oltre 260 milioni di presenze
rispetto allo scorso anno (-60%). Il
turismo italiano chiuderebbe dun-
que il 2020 con circa 172 milioni di
presenze: i livelli che si registrava-
no a metà anni ‘60, quando il
mondo era diviso in blocchi e i
viaggi aerei erano un lusso per
pochi. E la ripresa del mercato
non avverrà prima dell’inizio del
2021, se tutto va bene. A stimarlo
è CST per Assoturismo
Confesercenti. La stima si basa
sulle presenze turistiche ‘ufficiali’
nelle strutture ricettive accreditate
e si muove dall’ipotesi di un con-
tenimento della fase peggiore del-
l’emergenza sanitaria italiana
entro aprile, con un graduale
ritorno alla ‘normalità’ a maggio.
Ma non per il turismo: è infatti
lecito presumere che frontiere e
collegamenti internazionali rimar-
ranno bloccati finché la pandemia
non sarà arretrata almeno nei
principali mercati turistici esteri,
che dovrebbero recuperare, nella
migliore delle ipotesi, solo a parti-

re dal 2021. Una frenata di questo
tipo porterebbe a 29,1 miliardi di
minore spesa turistica. E l’impatto
non sarebbe limitato solo alle
imprese del settore della ricettivi-
tà, ma coinvolgerebbe anche altri
comparti correlati. Quasi la metà
della perdita dei consumi (14,4
miliardi), infatti, si realizzerebbe
nel settore ristorazione e servizio
bar (6,4 miliardi in meno), nelle
vendite della rete commerciale
(5,1 miliardi di euro in meno) e nei
fatturati delle imprese di trasporti
collegate alla mobilità territoriale,
compreso autonoleggio NCC (2,9
miliardi in meno). “Di fronte a
uno scenario così, gli interventi
previsti dal decreto Cura Italia per
le imprese del turismo, purtrop-
po, sono inconsistenti”, commen-

ta Vittorio Messina, Presidente di
Assoturismo Confesercenti. “I
mini-rinvii fiscali sono poca cosa:
le imprese non recupereranno in
un mese o due liquidità. Anche il
credito di imposta del 60% sul
canone di locazione del solo
marzo è del tutto insufficiente,
anche perché esclude del tutto il
mondo dell’extralberghiero e del-
l’alberghiero. Per non parlare
degli indennizzi”. 
“Occorrono provvedimenti molto
più incisivi. La moratoria dei
mutui non basta a liberare quella
mole di liquidità necessaria alle
imprese per traghettare le attività
oltre la crisi. Grande delusione,
poi, per la mancata istituzione di
un Fondo di crisi per il turismo,
che pure avevamo richiesto con
forza, al contrario di quanto avve-
nuto per altri settori che, come
agricoltura e spettacoli, lo hanno
ricevuto”. “Speriamo di essere
smentiti dai fatti, ma così com’è,
conclude Messina, il Cura Italia
per il turismo rischia di essere solo
un tampone per un settore che
vale 13 punti del PIL ed oltre 3
milioni di posti di lavoro. Ci
auguriamo che già in fase di con-
versione dei decreti, si possa lavo-
rare per del comparto, che in que-
sto momento vedono azzerati i
propri fatturati”.

a cura di Antonio Castello
FF ddaandd FFooooododdFFooooooodd

l'Autostrada del Sole; di fronte a voi
scorrono paesaggi ondulati ricoper-
ti di ordinati vigneti e si scorgono i
profili di importanti centri abitati
dalla storia millenaria, fra i quali si
nascondono tesori artistici di inesti-
mabile valore. Viterbo è sicuramen-
te una delle tappe più importanti di
questo viaggio: è l'antica capitale
della Tuscia romana e vi sono con-
servate alcune delle più importanti
testimonianze della potenza etru-
sca. Inoltre, è stata sede pontificia
tra il XII e il XIII secolo, privilegio
che le ha lasciato in eredità splendi-
di edifici e monumenti, oltre che l'appellativo di
"Città dei Papi". Il consiglio è quello di visitate il
centro storico a piedi. Partite da Piazza del
Plebiscito, dove affacciano il Palazzo dei Priori, il
Palazzo del Podestà e quello della Prefettura, tutti
di costruzione medievale, come l'imponente Torre
dell'Orologio. A sinistra della bella Chiesa di
Sant'Antangelo in Spatha, imboccate Via San
Lorenzo e varcate il ponte del Duomo per arrivare
alla cattedrale del XII secolo. Vi trovate nel cuore

della città storica: sopra le vostre teste si innalza
l'originale campanile a fasce bicolori; alla vostra
sinistra si erge il complesso del Palazzo dei Papi,
edificato nel 1255, con le arcate gotiche della loggia
che consentono di ammirare uno splendido pano-
rama. Salutata la Città dei Papi, vi bastano una
quindicina di chilometri in direzione Nord, lungo
la SS2 Via Cassia, per spostarvi a Montefiascone: il
borgo si trova in posizione panoramica sull'alto di
un colle coronato dalla cupola della Cattedrale di
Santa Margherita e dai resti della rocca duecente-
sca, dalla quale si domina una campagna fittamen-
te coltivata. È proprio qui che si producono alcuni
dei migliori vini secchi del Lazio: celebre l'etichet-
ta EST! EST!! EST!!!, nelle cui bottiglie invecchia un
rinomato vino DOC della zona, immancabile nelle
carte dei migliori ristoranti. Siete nella zona dei
grandi laghi di origine vulcanica che punteggiano
il Centro Italia: lungo la SR143, da
Montefiascone scendete fino alle sponde
del Lago di Bolsena, il più esteso specchio
d'acqua di origine vulcanica d'Europa,
oltre che d'Italia. Dalla caratteristica forma
tonda, come tutti i suoi "parenti" si è for-
mato dopo che un vulcano ha smesso di
essere attivo. Per questo le terre che lo cir-
condano sono fertili e rigogliose. Potete
parcheggiare il camper e passeggiare a
piedi lungo tutto il suo perimetro, su
comode stradine adatte anche a essere
esplorate in bici. Molti angoli sono piccole
oasi per l'avifauna, quindi ideali per il bir-
dwatching. Brevi crociere partono inoltre
per le due minuscole isole che affiorano
sulla sua superficie, l'isola Bisentina e l'iso-

la Martana. Continuando sul lungo lago arriverete
a Bolsena, la città del Miracolo Eucaristico. Una
visita alla Basilica di Santa Cristina, una costruzio-
ne romanica del sec. XI con facciata rinascimentale
(1494) e campanile a bifore trecentesco, è d’obbli-
go. Nell'interno a tre navate vi sono affreschi dei
sec. XIV - XVI e dietro all'altare maggiore si trova
un polittico di Sano di Pietro ben restaurato.  Dalla
navata sinistra si accede alla Cappella del Miracolo
(Sec. XVII) il cui altare custodisce le pietre mac-

chiate di sangue, reliquie del Miracolo
Eucaristico (1263), mentre il Sacro
Corporale, tovaglia d'altare macchiata
di sangue, è custodito nella cattedrale
di Orvieto. Attigua alla Cappella del
Miracolo è la Grotta di Santa Cristina,
facente parte delle catacombe cristiane.
Nella grotta una grande icona di terra-
cotta e la statua di S. Cristina morta,
opere entrambe di Benedetto Buglioni.
Il culto rivolto alla martire bolsenese è
tra i più diffusi nel mondo cattolico.
Lasciata Bolsena, l’ultima perla di que-
sto itinerario è Civita di Bagnoregio,
piccolissimo centro in cui il tempo

sembra essersi fermato. Vi potete arrivare esclusi-
vamente a piedi, attraversando per un chilometro
un ponte in cemento armato che parte dalla vicina
Bagnoregio. Un parcheggio è a disposizione dei
tanti turisti che vengono a visitare l'antica città for-
tificata retta da vasti banchi d'argilla scavati da
profonde ferite dovute alla continua erosione. Il
centro storico è ancora abbellito da loggette, arca-
te, colonne romane e raffinati portali medievali e
rinascimentali. Visitate la Chiesa di San Donato,
che fu la cattedrale di Bagnoregio fino al 1699, e i
resti della casa natale di San Bonaventura, uno dei
maggiori teologi del Medioevo prima di arrivare
alla Rupe orientale, da cui potrete ammirare lo
spettacolo dei "Ponticelli". Queste enormi mura-
glie naturali in argilla sono la testimonianza viven-
te dell'avanzamento di un processo erosivo inizia-
to migliaia di anni fa e non ancora terminato.

Coronavirus. Assoturismo-
Confesercenti-CTS, cancellato

più di mezzo secolo di turismo

Weekend nelle terre
degli Etruschi

L’emergenza da coronavi-
rus colpisce anche l’opera-
tività dei principali aero-
porti italiani che hanno
annunciati forti ridimen-
sionamenti. Aeroporti di
Roma, ad esempio, ha già
provveduto, a causa delle
molteplici cancellazioni di
voli da e per l’Italia annun-
ciate da molte compagnie
aeree che operano normal-
mente sui due scali della
Capitale, che a partire da
martedì scorso, nell’aero-
porto Leonardo da Vinci è
stato temporaneamente
chiuso il Terminal 1. Tutte
le operazioni di check-in, i
controlli di sicurezza e la
riconsegna bagagli verran-
no effettuate al Terminal 3
che resta operativo. Inoltre,
da sabato scorso, 14 marzo, è stato chiuso il ter-
minal per i passeggeri dei voli di linea dell’aero-
porto G.B. Pastine di Ciampino. Rimangono
invece invariate le attività di Aviazione

Generale, quelle degli Enti di Stato e l’aviazione
cargo. Le piste di volo dei due scali rimangono
comunque pienamente agibili e non hanno
subito variazioni operative.

Chiuso Ciampino, 
stop Terminal 1 a Fiumicino

laVocevenerdì  20 marzo 202012 •

Il Presidente di Assoturismo Vittorio Messina: “Di fronte
a uno scenario così, gli interventi previsti dal decreto Cura

Italia per le imprese del turismo, purtroppo, sono inconsistenti”

Un viaggio nella Tuscia laziale,
regione storica prima ancora che geografica, alla scoperta

di arte, storia e meraviglie naturalistiche



Con il riconoscimento della
sospensione dei termini degli
adempimenti e dei versamenti
fiscali e contributivi anche per le
società sportive come richiesto
dalla FIGC, viene riconosciuto al
calcio, al pari di altri comparti pro-
duttivi, lo stato di crisi dovuto
all’emergenza COVID-19. Tale
provvedimento rappresenta un
primo passo concreto per consenti-
re all’intero settore di fronteggiare
questa difficile contingenza.
“Desidero ringraziare - afferma il
presidente della FIGC Gabriele

Gravina - il Governo, il ministro
dell’Economia e delle Finanze
Roberto Gualtieri e in particolare il
ministro per lo Sport Vincenzo
Spadafora, dimostratisi sensibili
verso le nostre istanze. Trovare
soluzioni in grado di fronteggiare
questa grave criticità è frutto di un
continuo confronto con le istituzio-
ni, così come l'individuazione di
altri provvedimenti economici e
normativi che rilancino l'intero
sistema, in perfetta sintonia con le
esigenze del Paese”. In virtù di
quanto disposto nel ‘Decreto-legge

recante misure di potenziamento
del servizio sanitario nazionale e di
sostegno economico per famiglie,
lavoratori e imprese connesse
all’emergenza epidemiologica da
COVID-19’, la scadenza è stata spo-
stata dal 16 marzo al 31 maggio. I
versamenti sospesi dovranno esse-
re effettuati, senza applicazione di
sanzioni e interessi, in un’unica
soluzione entro il 30 giugno 2020 o
mediante rateizzazione fino a un
massimo di 5 rate mensili di pari
importo a decorrere dal mese di
giugno 2020.
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Il Governo accoglie le istanze della FIGC per fronteggiare la crisi da Covid-19

La “partita difficile” del Calcio
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Nel lontano 1988 Franco Battiato
era ancora uno dei pochissimi
cantanti italiani che non avesse
ancora pubblicato un disco dal
vivo. Decise di farlo solo dopo
aver terminato una tournee rea-
lizzata con tutte le caratteristiche
che egli stesso desiderava dal
clima tranquillo all'atmosfera
che si creava col suo pubblico
attento e coinvolto, senza gli
isterismi dell'epoca. Questo
tour ha toccato città come
Parigi al Teatro de la Ville
(dicembre 1988) e come
Madrid all'Alcalà Palace, per
poi terminare al prestigioso
Teatro Lirico di Milano per
l'apoteosi finale.
L'ambum uscito in cd il 1°
Novembre del 1989 raccoglie-
va le registrazioni della sezione
invernale del "Fisiognomica
Tour" come detto nei teatri italia-
ni, francesi e spagnoli, attraverso
tutta la carriera del cantautore
nato a Jonia (CT) nel 1945, (anni
sessanta esclusi), dalla sperimen-
tazione al "periodo pop". Il dop-
pio live contenente 16 tracce rag-
giunse il decimo posto nelle clas-
sifiche italiane.
Registrato in modo esemplare dai
famosi Studio Mobile Fonoprint,

eccellenza nelle registrazioni dal
vivo e di studio." GIUBBE
ROSSE"  è un capolavoro sia in
termini di scelta delle composi-
zioni sia in termini di resa finale
all'ascolto. È forse il miglior disco
dal vivo di Battiato, a detta di
molti critici, testimonianza e pie-
tra miliare del nuovo pop che
Battiato porta nelle classifiche
negli anni ’80. Questo doppio

album in formato vinile 180g con
Lp colorati rosso rappresenta
tutto l'arco evolutivo nelle com-
posizioni di Battiato attraverso i
suoi primi vent'anni di carriera,
da “Sequenze e frequenze” e
“Aria di rivoluzione” fino alle più
recenti “E ti vengo a cercare” e
“L’Oceano di silenzio aperto”.
“Giubbe Rosse” viene pubblicato

anche in versione digitale come
Remastered Edition con 3 Bonus
Track in lingua spagnola e una
versione in spagnolo per il merca-
to digitale internazionale. Sul
palco di quel tour oltre a Franco
Battiat alla voce e tastiere in
“Sequenze e frequenze”, “Aria di
rivoluzione” e “No U turn”, i
musicisti Filippo Destrieri alle

tastiere e programmazione, Ricky
Belloni alla chitarra,Marco
Guarnerio al basso, Ugo
Mantiglia al primo violino,
Donatella Saccardi alla voce di
soprano, Giuni Russo voce in
"Lettera al governatore della
Libia" e "Alexander Platz". Il tutto
con  l'Orchestrazione
Internazionale d'Italia diretta da

Giusto Pio. Negli anni in carriera
il cantautore siciliano dal debutto
nel 1972 allo scorso anno ha pub-
blicato 30 dischi, 18 raccolte, 3
album live e 5 Opere Colte.
Premiato negli anni con diversi
Premi e Riconoscimenti è sato
insignito nel 2003 con la Medaglia
d'Oro ai Benemeriti della Cultura
e dell'Arte. Inoltre nel 2004 per
iniziativa del Presidente della
Repubblica è diventato Ufficiale
dell'Ordine al Merito della
Repubblica Italiana.
L'album "Giubbe Rosse" che
festeggia i 30 anni dalla prima
pubblicazione sarà disponibile da
oggi 20 marzo.

Daran

“Giubbe Rosse” ritorna dal vivo in doppio vinile color rosso da 180 gr.

Esce oggi in formato Remastered
il primo album dal vivo di Franco Battiato
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2019 // 97 min // Uscita ITA: 9 Marzo 2020 Generi: ANIMAZIONE, ROMANTI-
CO, FANTASCIENZAUn film di Tomohiko Ito 
con Haruka Fukuhara , Minami Hamabe e Takumi Kitamura 
distribuito da Koch Media

HELLO WORLD

Hello World, film diretto da Tomohiko Itô, è un
anime con protagonista Naomi Katagaki, un
giovane liceale di Kyoto appassionato di lettu-
ra che un giorno incappa in un uomo apparso
dal nulla in biblioteca che può vedere solo lui.
L'uomo è lo stesso Naomi adulto, venuto dal
futuro per compiere un'importante missione.
Nel 2027 il governo giapponese preserva l'ar-
chitettura e le bellezze naturali grazie all'impie-
go di alcuni droni, che archiviano tutti i dati
raccolti in un macchina nota come Alltale. È
grazie a questa tecnologia...

APPUNTAMENTO AL CINEMA

018 // Uscita ITA: 12 Marzo 2020 Generi: AVVENTURA,
COMMEDIA, AZIONEUn film di Raman Hui 
con Tony Leung Chiu Wai , Baihe Bai e Boran Jing 
distribuito da Altre Storie

LE AVVENTURE DI WUBA

In un mondo fantastico, dove umani e
mostri si trovano a convivere, il tenero e
piccolo mostriciattolo Wuba, nato per
diventare re, è l’unica speranza per porre
fine a una guerra civile nata tra i mostri. Ma
il perfido sovrano dei mostri ha messo una
taglia su Wuba, promettendo una ricom-
pensa molto generosa per chi riesce a cat-
turarlo. Per sfuggire ai cacciatori di mostri,
Wuba si troverà ad affrontare un viaggio
avventuroso pieno di azione, divertimento
e sorprese inaspettate...

2019 // Uscita ITA: 26 Marzo 2020 Generi: AZIONE, AVVEN-
TURA, FANTASTICO, DRAMMATICO, FANTASCIENZAUn
film di Dave Wilson con Sam Heughan , Guy Pearce e Toby
Kebbelldistribuito da Warner Bros

BLOODSHOT

La storia racconta del personaggio che dà il tito-
lo al film, all'anagrafe Raymond Garrison, il
quale è un ex militare statunitense a cui vengo-
no inseriti dei nano-droidi nel corpo. Questi gli
consentono di avere poteri sovrumani a livello
di prestazioni fisiche e di avere la capacità di
rigenerare le ferite. Garrison però ha visto la sua
memoria venire cancellata, non ricorda bene la
sua vita precedente ma sa di aver amato una
donna di nome Gina che è stata uccisa: il suo
obiettivo diventa quindi la vendetta contro gli ha
portato via l'amore.

2019 // Uscita ITA: 26 Marzo 2020 Generi: AZIONE, AVVEN-
TURA, FANTASTICO, DRAMMATICO, FANTASCIENZAUn
film di Dave Wilson con Sam Heughan , Guy Pearce e Toby
Kebbell istribuito da Warner Bros

BLOODSHOT

Charlie's Angels, film diretto da Elizabeth
Banks, è ispirata all'omonima serie TV degli
anni '70 e vede protagoniste i nuovi angeli,
ingaggiati dal misterioso Charles Townsend,
e guidati dalla bionda Bosley (Elizabeth
Banks). L'agenzia investigativa Townsend si
è espansa a livello internazionale, ingaggian-
do come spie in tacchi a spillo le donne più
intelligenti e impavide del mondo e formando
diversi team di "Angeli". Un giorno si rivolge
a loro un ingegnere informatico, Elena
Houghlin (Naomi Scott)...

2020 // Uscita ITA: 26 Marzo 2020 Generi: AVVEN-
TURA, DRAMMATICO, RAGAZZIUn film di Niki
Caro con Donnie Yen , Yifei Liu e Jet Li distribuito
da Walt Disney Studios Motion Pictures Italia

MULAN

Mulan è un film d’animazione del 1998 diretto da
Barry Cook e Tony Bancroft. La storia è ambientata
in Cina, durante la reggenza della Dinastia Sui.
Mentre il paese è minacciato dallo spietato Shan Yu,
che pianifica di attraversare la Grande Muraglia
Cinese con la sua temibile armata di Unni, la giova-
ne Mulan vorrebbe onorare la sua famiglia in modo
anticonvenzionale. Poco incline a rispettare le usan-
ze, infatti, la ragazza cerca di sfuggire alla tradizione
che le impone di sposare un uomo rispettabile.
Quando l’Imperatore raduna l’armata per difendere i
confini...

2019 // 114 min // Uscita ITA: 19 Marzo 2020 
Generi: FANTASTICO, FANTASCIENZAUn film di
Piergiuseppe Zaia con William Shatner , Gérard
Depardieu e Bruce Payne distribuito da Artuniverse

CREATORS: THE PAST

Un imponente allineamento galattico si sta realizzan-
do ed i suoi effetti influenzeranno ogni forma di vita
nel cosmo. Otto Dei governano e dirigono l'universo:
sono i Creators. In un'epoca lontana, essi forgiarono
uno strumento che avrebbe custodito il sapere divino
della creazione: la Lens; otto Lens per otto Creatori.
Ognuno di loro diede vita al suo pianeta racchiuden-
done i segreti e la chiave della sua essenza all'interno
della Lens stessa. A distanza di anni alcuni pianeti e
le loro creature cominciarono ad uscire dal disegno
divino a cui erano predestinati. Il Concilio Galattico
si riunisce per decidere le sorti dei cieli

2019 // Uscita ITA: 19 Marzo 2020 
Un film di Vincenzo Marra 
con Massimo Ghini 
distribuito da Altre Storie

LA VOLTA BUONA

Bartolomeo è un procuratore calcistico con il vizio del
gioco, che gli è già costato moglie e figlia. Assediato dai
creditori, l'uomo è sempre in cerca della "volta buona",
ovvero l'occasione che gli cambierà la vita e lo renderà
finalmente ricco. L'occasione ha il viso serio di un ragaz-
zino uruguaiano, Pablito, che l'ex socio Bruno ha scova-
to nelle baraccopoli di Montevideo. Pablito ha un talen-
to, ma anche un fisico "alla Maradona" che richiede un
investimento importante sulla sua crescita fisica affinché
possa competere in futuro a livelli importanti: e chi sarà
disposto ad accollarsi quei costi? Fra l'uomo e il ragazzi-
no si instaura un rapporto di necessità reciproca...

Gli ultimi film in uscita nelle sale romane

2018 // 90 min // Uscita ITA: 26 Marzo 2020 
Generi: HORROR, THRILLERUn film di Alessio
Liguori con Jamie Paul , David Bailie e Robert
Nairne distribuito da Zenit Distribution

IN THE TRAP - NELLA TRAPPOLA

Jamie Paul interpreta Philip, protagonista del
film e correttore di bozze costretto a restare nel
suo appartamento a causa di una forza demo-
niaca. Non riesce a fuggire, è sottoposto a tor-
ture indescrivibili ed è convinto che la forza
voglia possederlo. L’incontro con Sonia, ragaz-
za che abita nell’appartamento sopra di lui,
sembra poter sbloccare la situazione. La donna
è convinta che ciò che Philip sta vivendo è solo
un incubo e non è nulla di reale. Tutto sembra
essere frutto dell’immaginazione dello stesso
trentenne...
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